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走转改·现场速写

本报记者 郭树勋

记者近日在中站区龙翔街道许河村采
访时了解到，该村党支部委员靳麦花经党
支部研究并上报该街道纪工委后又多了一
个身份：纪检监督员。纪检监督员不仅具
有村监委会的监督权力，也对村两委、两
委班子成员以及党员具有监督权。

翻开靳麦花的纪检监督日志，里面大
到记载着该村“三重一大”事项的“四议
两公开”情况，小到每个党员的发展轨
迹。她告诉记者：“纪检监督员能及时掌握
村干部党风政风情况、村重大事项的决策
程序等，发现问题及时向村党支部、街道
纪工委汇报，把党风政风监督检查落实在
基层，解决问题在村里。”

如今，该区涉农街道的 35 个行政村，

村村有了纪检监督员，这在我市为首创，
而这也仅仅是该区“三抓四建”创新基层
党风政风监督检查机制的内容之一。

处于最基层的农村干部群体“官”虽
然不大，却掌管着农村党政务以及村民生
活的大事小情。基层之廉如清流之源，是
党风廉政建设的基础所在。如何把村级党
风政风监督检查落在实处？该区的“三抓
四建”破解了难题。

“三抓四建”，一项倒逼出的新机制

该区“三抓四建”最早在龙翔街道开
展。该街道党工委书记周占营告诉记者，
近年来，“三农”资金投入不断加大，部分
村本级收入也有大幅度增加，涉及群众切
身利益的事项日益增多，群众维权需求日
益增强。反映比较突出的问题集中在三个
方面：一是村级事务决策不民主、议事不

公开，一些基层干部工作方法简单粗暴、
办事不公；二是集体资金、资产、资源底
数不清、管理混乱，一些村干部在资源承
包发包、资产处置、资金管理中滥用职
权；三是群众对村干部履职情况难以监
督，群众诉求难以表达。对于以上问题，
如果引导处置不力，就很容易引发群众信
访事件，反过来，党委政府还要投入大量
的人力物力来保证基层的稳定、信访案件
的息诉罢访。他说，该街道河口村群众反
映10年前的村集体经济问题，整整折腾了
将近2年时间才平息。某村主要干部拟对外
承包1500亩荒山荒坡，承包期50年，承包
费用只有1万元，也没有召开两委会。接到
群众反映后，该街道果断终止了合同的签
订。假如承包协议签订成功，肯定会引起
群众的大规模上访。

他说，把干部“权利关在笼子里”，把
两委“议事晒在阳光下”，从源头抓村务管

理程序，发挥好纪检监督作用，促进党风
廉政建设，保持农村的稳定发展，成为创
新基层党风政风监督检查机制的关键。而
这恰恰是农村基层党风政风监督检查的缺
失。

基层党风廉政建设如何抓、农村事务
如何管、如何杜绝腐败现象的发生、如何
保持农村的稳定？该区均作了大量探索。
2006年，该区率先推出“三资”委托代理
服务管理制度；2010年，全国推广邓州提
出的“四议两公开”工作法；2014年，市
委市政府出台了《加强农村村级事务管理
的实施意见》等，这些制度、意见和工作
法的推广和施行，逐步使基层农村的党风
廉政建设、村级事务管理走上了制度化、
规范化的道路。

但是，就如何整合资源，使农村的财权、
人权得到更加有效的监督，使民主决策、理
财和监督有机结合，（下转二版）

把村级组织权力关在笼子里
——中站区“三抓四建”创新村级党风政风监督检查机制纪实

本报讯（记者杨仕智） 今年是我
市创建国家森林城市的决战之年，全
市按照市委、市政府统一部署，广泛
动员，精心组织，狠抓落实，吹响了
向创建国家森林城市冲刺的号角。

2012 年初，市委、市政府作出了
“构建林业生态网络和创建国家森林城
市”的战略决策。几年来，全市上下
按照市委提出的凝心聚力、转型攻
坚、争创一流、绿色发展的总体要
求，广泛动员，精心组织，狠抓落
实，有力地推动了全市林业生态建设
和创森工作的落实，取得了显著成
效，完成新造林34.23万亩。重点实施
完成了南太行生态景观带建设 3600
亩；林邓线两侧高标准绿化 1500 亩；
全市境内高速公路绿化增加9881.5亩；
红砂岭企业绿化基地造林 6391 亩；大
沙河两侧绿化美化 1176 亩；全市南水
北调农村段绿化总任务15563亩，目前
土地流转达84%，对外承包达60%，新
栽植苗木 1000 亩，初步形成了田林交
错、点面结合、多层次、立体化的城
市森林生态系统，生态和产业呈现良
性互动。

我市创森工作按照 《国家森林城
市评价指标》 规定，五大类40 项指标
均达到和超过国家森林城市创建要
求 。 目 前 ， 全 市 森 林 覆 盖 率 达
30.92%，活立木蓄积量达 503 万立方
米，城市绿化覆盖率达 40.79%，人均
公园绿地面积达11.77平方米，道路绿
化 率 达 81.3% 、 沟 河 水 岸 绿 化 率 达
88.81%、村庄绿化率达44.27%，全市创
森知晓率达到 95.88%、满意度达到
90.1%。

创建国家森林城市已经进入冲刺
阶段，今年我市在确保各项指标全部
达标的基础上，将继续坚持高起点规
划、高标准建设、精细化管理，进一步提升绿化档次，打造精品工
程。强力扩大市树国槐、市花月季的种植绿化面积，突出焦作地域
特点，使我市绿化覆盖率、人均公园绿地面积、城郊大型休闲游憩
地等不断增加。

今年我市安排造林绿化总任务11.41万亩，造林绿化五大重点是
推进南水北调农村段生态产业带建设、精心打造大沙河沿线绿色景
观长廊、持续提升高速公路两侧及出入口绿化档次、切实加强城市森
林网络建设、扎实推进义务植树基地及平原林网建设。①3
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王世温

春来好风光，苗木交易忙。
豫北最大的苗木基地——武陟县
谢旗营镇苗木交易市场又火了起
来。

3 月 5 日不到 9 时，记者来
到詹郇公路谢旗营村南的谢旗营
镇苗木示范园区，只见十几名工
人正忙着往一辆豫 D 牌照的卡
车上装树苗。“伙计们，再加把
劲啊，上午还有 3 车任务呢。”
领头的工人王小平招呼着大家。

在挂着盛兴苗木专业合作社
办公室牌子的屋子里，该合作社
负责人辛更新告诉记者：“过了
春节，行情越来越好，每天销量
都在1万棵以上，大叶女贞、海
棠等绿化树苗，核桃、桃树等果
树苗，都是很畅销的品种。正月
初六以来，我这里销量已经超过
了20万株。”

沿詹郇路、新洛路前行，记
者发现有不少外地牌照的车辆停
靠在各个苗木交易点。“这些都
是我们从中州花木网等网站获取
的客户，有不少专程从山东、安
徽、山西等地赶来验货、拉货。
过了春节不到半个月，我们就收
到了十几张省内外订单。”该镇
亢杨村三六八苗木种植专业合作

社负责人王雁平说。
近年来，为了拓宽销售渠

道，增加业务量，谢旗营镇的苗
木大户在镇政府的指导下开始通
过互联网线上销售苗木，采用

“电商+合作社+农户”的新模
式，推动苗木直接进入市场，减
少中间环节，使苗木不愁销、销
得好。现在，好几家大户通过网
络获得的订单已经占到总订单的
50%以上。

信誉好、销售渠道广且通
畅，促进了谢旗营镇的苗木产业
健康发展，短短3年时间，该镇
苗木基地面积就由不足1万亩扩
展到2.4万亩，苗木种类涉及花
卉类、绿化类、果树类、用材类
四大系列360个品种，从事苗木
的经纪人有 650 人，专业合作
社、家庭农场有 26 家，年收益
可 达 1.3 亿 元 ， 人 均 年 收 入
12700元。

“发展苗木产业就是走绿色
发展、生态发展的路子，不仅能
帮助农民增收致富，还极大改善
了人居环境。”该镇党委书记柴
英杰说，“今年我们要致力推动
全镇苗木花卉产业上档升级，力
争使占地 50 余亩的苗木花卉交
易市场和精品苗木展示区投入使
用，还要专门开辟电子商务园，
让全镇大大小小的农户、合作社
都可以享受‘互联网+’带来的
好处。”①3

谢旗营镇：春来苗木俏销

本报讯（记者杜玲 见习记者郭嘉莉）昨日上午，市人大
常委会主任王明德主持召开市十二届人大常委会第五十一次主
任会议，研究决定市十二届人大常委会第二十六次会议于4月
28 日召开，会期半天。市人大常委会副主任穆玉华、王建
国、魏丰收、郜小方、葛探宇，秘书长张凤驰出席会议。

会议研究决定了市十二届人大常委会第二十六次会议的建
议议程（草案）及召开时间。市十二届人大常委会第二十六次
会议将于4月28日召开，会期半天。建议议程是：一、听取和
审议市人大常委会执法检查组关于检查《中华人民共和国土地
管理法》贯彻实施情况的报告。二、听取和审议市人民政府关
于南水北调城区段改造开发规划情况的专项工作报告。

会议还听取了市人大常委会环资工委汇报的关于对《中华
人民共共和国土地管理法》贯彻实施情况进行执法检查的方案
（草案），市人大常委会城建工委汇报的关于听取和审议市人民
政府关于南水北调城区段改造开发规划情况的专项工作报告的
视察工作方案（草案）。

在听取各项汇报后，王明德指出，河南省“十三五”规划
提出：整合旅游资源，加快打造郑汴洛焦国际文化旅游名城，
积极培育伏牛山、太行山、桐柏-大别山、沿黄生态旅游发展
区和都市休闲旅游发展区，建设精品线路，优化景区环境，严
格质量标准，提高服务水平，推动旅游业加快发展。而且，我
市确立了将焦作打造成新型工业城、区域中心城、知名旅游
城、生态宜居城、太极文化城的战略定位。南水北调城区段改
造开发作为我市建设知名旅游城、生态宜居城、太极文化城的
重要组成部分，首要重任是征迁安置，一定要做好群众的思想
工作，讲清楚南水北调城区段改造开发既是为京津冀百姓送水
作贡献，也是焦作建设美好家园的需要。下一步，市人大常委
会将督促市政府高标准做好南水北调城区段改造开发规划工
作，确保把城区段绿化带建成焦作城区的一个亮点，打造成风
景秀丽的旅游观光带、人水和谐的生态景观带、内涵丰富的文
化产业带、滨水娱乐的休闲商业带，尽早让市民成为工程建设
的受益者。①3

市十二届人大常委会
召开第五十一次主任会议
决定市十二届人大常委会
第二十六次会议于4月28日召开

焦作市十二届人大常委会第二十六次会议定于2016年4月
28日在市会务中心召开。根据焦作市人大常委会《公民旁听
焦作市人民代表大会常务委员会会议办法》规定，允许8名公
民旁听此次会议。

报名办法：公民可持有效身份证件直接到市人大常委会办
公室（105房）报名，也可通过电话、传真报名。届时按报名
先后顺序确定8名公民旁听会议。

报名地址：焦作市人民路889号市人大常委会办公室。报
名电话 （传真）：（0391） 3568088。报名时间：从即日起至 4
月18日，每天上午8时30分至11时30分，下午3时至5时。

焦作市人大常委会办公室
2016年3月7日

市人大常委会办公室公告

为促进《中华人民共和国土地管理法》在我市的贯彻实
施，根据市人大常委会2016年工作安排，市人大常委会将组
成执法检查组，对市人民政府贯彻落实《中华人民共和国土地
管理法》情况进行执法检查。

为广泛征求意见，提高执法检查的实效，市人大常委会特
设立执法检查热线电话和电子邮箱，欢迎广大市民于4月20日
以前，通过电话或电子邮件形式对《中华人民共和国土地管理
法》的贯彻执行情况提出意见和建议。

电 话：3568087
电子邮箱：jzrdhzw@163.com

焦作市人大常委会办公室
2016年3月7日

市人大常委会办公室公告

3 月 4 日，来自我市的选手张鸿林
（左）在比赛中。当日，在2016年全国室
内田径锦标赛 （南京站） 男子60米栏决
赛中，河南队选手张鸿林以7秒72的成绩
夺得冠军。

苏 阳 摄 （新华社发）

本报讯（记者孙军）记者昨日从市体
育运动学校获悉：3月4日在南京举办的
2016 年全国室内田径锦标赛 （南京站）
上，该校培养输送的运动员张鸿林以7秒
72的成绩夺得男子60米栏冠军。

2016 年全国室内田径锦标赛是本年
度中国的第一项田径综合大赛，张鸿林曾
经在 2015 年全国室内田径锦标赛 （上海
站） 获得男子60米栏亚军。据市体校田
径队教练员徐丹介绍，今年新春伊始，张
鸿林在数场国际赛事上表现不俗。其中，
2月18日在法国兰斯站室内田径比赛中，
张鸿林以 7 秒 66 的成绩获得 60 米栏亚
军；2 月 22 日在卡塔尔多哈举行的 2016
年亚洲室内田径锦标赛上，张鸿林获得季
军。①3

全国室内田径锦标赛

我市小将张鸿林60米栏夺金

本报记者 王 言

2月29日，微冷。按照约定时
间，7时50分，记者在博爱县国土
资源局楼下，和该局局长李利梅碰
个正着。

每天 5 时 50 分起床，做早饭，
送女儿上学，7 时 50 分左右到单
位，是李利梅到博爱县国土资源局
任职以来雷打不动的时间。

“走，先到我办公室。”没有多
少客套和寒暄，李利梅直接切入主
题，“安排几个事，咱就上山。”

“五州国际的项目用地有啥进
展？盯紧点，不敢误事。”

“设卡点的报告昨天看过了，
抓紧征求相关部门意见后呈报分管
县领导审定，定稿后提交政府研
究。要快！”

“第一季度经济实现开门红，
我们得加快供地节奏，把当前的方
案再理一理，加快推进。”

用了20多分钟，李利梅把当天
的重点工作交代完，抓起包带记者
下楼。

“别嫌车不好，上山还得这皮
卡车。”李利梅笑着说。

坐上车，采访正式开始。“服
务地方经济发展，保障项目用地是
国土部门的首要任务。北山治理和

违 法 用 地 整 治 是 我 们 的 底 线 工
作。”李利梅介绍，像五州国际的
项目用地，项目投资10亿元，关系
到博爱县的大局和发展，我们一刻
也不敢耽误，专人盯，勤着跑，过
年前后一直在跟踪报件，估计3月
底能办完。

“保护资源也是我们的第一责
任。博爱县耕地后备资源少，项目
占地必须占补平衡，我们尽最大努
力协调补充耕地指标，实现占补平
衡。去年开工的投资10亿元的三峡
益众项目，一年内完成了征地和项
目建设。当时恨不得一天当两天
用，总算没拖后腿。”

说着话，车已驶入乡间土路。
过了寨豁乡桥沟村，路越来越难
行，拐弯坡度大，记者紧紧抓着车
顶扶手。开车的博爱县国土资源局
执法大队队长张爱国笑着说，国土
职工的车技就是这样练出来的，晚
上行动时经常摸黑开夜车。

隔着车窗往外看，触目惊心！
一个个连绵的山头，已被非法采矿
挖得千疮百孔，山石裸露，其中有
一个山头从中间被生生挖断。

“好好的山被挖成这样，真是
又气愤又痛心！”李利梅介绍，这
两年博爱县对北山治理保持高压态
势，打击取缔绝不手软，非法盗挖
现象得到有效遏制。但因法律赋予

的手段不足和技术等原因，一些工
作的开展还需进一步创新体制和机
制。我们一直试图实现县委、县政
府“用最严的措施打击”的要求，
但按现在的法律层面走，周期长、
环节多、费用高，去年一个案件县
委政法委副书记亲自协调，历时半
年才搞定，仅鉴定费就花了 33 万
元；一些非法采矿者采用放哨、对
讲机联络、微信群通知等办法盯人
报信，不仅盯到我们单位，甚至盯
到执法人员家门口。打“游击战”

“信息战”，技术和装备跟不上让我
们的工作很被动，我们想了很多办
法，但有时仍会扑空。

走在被挖断的山体间，一脚踩
下去，厚厚的浮土扬起黄尘，鞋子
和衣裤顿时“面目全非”。“这都不
算啥！晚上突击行动，车开不上时
经常要跑着追击，一身土很正常。
去年冬天李局长带队深夜突击行
动，偏偏那晚又刮大风又下雨，大
家冻得直哆嗦，细石头子儿打得脸
生疼。”一同上山的博爱县国土资
源局副局长申丽萍说。

“这条路他们堆料堵住了，看
看有没有别的路，摸准了，这两天
晚上就行动。”李利梅交代同行的
工作人员。

车行走在月山镇，记者看到非
法洞采点已被封堵。（下转二版）

一名女国土干部的一天

据新华社郑州3月7日电（记
者张兴军）面对近年来复杂多变的
经济形势，河南省一方面在爬坡过
坎、攻坚克难之间，始终坚守“不以
牺牲农业和粮食、生态和环境为代
价”；另一方面立足“栽桐引凤”，依托
全省层面的产业集聚区建设实现调
结构、换动力，形成缓中趋稳、稳中向
好的经济社会发展态势。

国家统计局河南调查总队发布
数据显示，2015 年该省粮食总产
1213.42 亿斤，比上年增加 58.96 亿
斤，增产幅度为5.11%。其中夏粮总
产 702.36 亿斤，比上年增产 5.2%，是
2007年以来增产幅度最大的年份；秋

粮 总 产 511.06 亿 斤 ，比 上 年 增 产
5.01%。河南粮食总产实现历史性的

“十二连增”。
数据显示，2015年河南经济实力

继续大幅提升，生产总值超过3.7万
亿元，比上年增长8.3%。其中第一产
业增加值4209.56亿元，增长4.4%；第
二产业增加值 18189.36 亿元，增长
8.0%；第三产业增加值 14611.33 亿
元，增长10.5%。经济结构不断优化。

“河南人口多、体量大，经济的提
质换挡非一朝一夕之功。之所以在
新常态下仍能保持较高发展速度，除
了一如既往的稳住农业，依托产业集
聚区提前布局的转型升级也是重要

原因。”河南省发改委主任孙廷喜说。
从 2009 年开始，河南在全省层

面统一规划，打造各具特色的产业集
聚区。这一方面使其摆脱了过去低
散小的工业发展方式，向先进制造业
大省迈进；另一方面也日渐探索走出
一条以产兴城、以城促产、产城互动
的新型城镇化道路。

截至目前，河南已培育产业集聚
区 177 个，建成面积 1819.36 平方公
里，产业方向共计15类，其中80%以
上是电子信息等高成长性和战略新
兴产业，主营业务超百亿元的有148
个。产业集聚区实现就业 374.55 万
人。

河南：“两不牺牲”攻坚转型 经济发展稳中向好


